



F. A. R. M.
FEDERACIÓN DE ASOCIACIONES
RURALES DEL MERCOSUR

La Paz, 12 de agosto de 2009

Ing. Agr. Ernesto Agazzi
Presidente Pro Tempore
Consejo de Ministros de Agricultura del Cono Sur (CAS)
Presente

De nuestra mayor consideración,

Atentos a la invitación del CAS cursada a la Federación de Asociaciones Rurales del MERCOSUR (FARM) para participar del espacio de intercambio con el sector privado de la región en su XVII Reunión Ordinaria, a realizarse en la ciudad de La Paz, Bolivia, elevamos a v. consideración los siguientes temas:

1. Perspectivas sectoriales ante la crisis económica

Desde el inicio de la crisis económica global, la FARM manifestó su profunda preocupación por los efectos negativos en los sectores productivos, familias y comunidades de la región, agravado por las condiciones climáticas adversas y la falta de respuesta por partes de los gobiernos, incluso en algunos casos aplicando políticas que profundizaron aun más la situación crítica del productor.

La caída de los precios de los productos primarios; el encarecimiento del crédito, y la reducción significativa de inversiones en infraestructura y tecnología, está impactando directamente en los niveles de producción, poniendo en cuestionamiento el liderazgo de la región como el gran productor mundial de alimentos hacia el mundo.

Por lo tanto, consideramos que las decisiones a adoptar por los gobiernos deberán orientarse a establecer las condiciones necesarias para promover el desarrollo de los sectores de la producción del bloque, y en particular el agropecuario, reafirmando lo solicitado en el documento elevado al Consejo el pasado mes de abril en Asunción.

2. MERCOSUR: Avances en el proceso de integración comercial

La FARM manifiesta su preocupación, ya explicitada en anteriores oportunidades, por el incremento de trabas al comercio que están limitando las corrientes comerciales dentro y hacia fuera del MERCOSUR.

Estas situaciones son generadas muchas veces por los gobiernos nacionales o estatales, reflejando la frágil integración y escasa complementación productiva entre los Estados Partes.

Asimismo, la FARM entiende que es absolutamente inconveniente para un sano desarrollo productivo de nuestros países la intervención gubernamental en el libre funcionamiento de los mercados agrícolas, principalmente a través de la aplicación de impuestos distorsivos y prohibiciones a las exportaciones.



F. A. R. M.
FEDERACIÓN DE ASOCIACIONES
RURALES DEL MERCOSUR

3. Aspectos Sanitarios en la Región

3.1. Situación de la lucha contra la fiebre aftosa

Celebramos los progresos alcanzados en la región en el avance de la lucha contra la Fiebre Aftosa a partir del programa sanitario (PAMA) instrumentado por el Comité Veterinario Permanente (CVP). Esto confirma la importancia de la participación activa de las autoridades oficiales y los productores en coordinar esfuerzos en el camino hacia la erradicación de la enfermedad en el continente.

Sin embargo insistimos en las dificultades que aún persisten en la campaña sanitaria contra la aftosa en Bolivia, y las importantes desavenencias entre el sector público y el privado, que hacen difícil alcanzar los objetivos regionales.

Convocamos a que tanto el sector público como los actores privados reconozcan que los objetivos incluidos en las políticas sanitarias son causas superiores que trascienden a las coyunturas políticas de cada país, constituyéndose de esa manera en un objetivo de Estado.

3.2. Campaña regional para la erradicación del Gusano Barrenador del Ganado (Miasis)

Entre los meses de enero y mayo de 2009 se llevo a cabo en la frontera norte de Uruguay con Brasil un programa piloto para combatir la mosca (*Cochliomya hominivorax*), responsable de cuantiosas perdidas en el ganado por infestación de heridas en animales vivos. Mediante la técnica de esterilización se logró la exitosa reducción de la población de insectos causantes del daño, en consonancia con campañas similares realizadas en los Estados Unidos y en todo Centro América, región donde fue posible erradicar la enfermedad. Estos resultados alientan a generalizar la campaña a toda la región, única forma de erradicación definitiva en cada país.

El principal insumo en el combate del gusano barrenador del ganado son los machos esterilizados, evitando el uso de insecticidas contaminantes y de alto costo. Si bien para la campaña piloto fue necesario importar de México los machos esterilizados, seguramente de haber voluntad política será posible producirlo en cualquiera de los países miembros alentando el desarrollo de técnicas de control biológico de última generación.

La FARM considera de significativa importancia que se inicien las gestiones para que se generalice la campaña de erradicación en toda la región, en consonancia con lo resuelto recientemente en julio de 2009 por el CVP (RES/CVP/BO/VII/10/08-9).

4. Variabilidad y Cambio Climático

A través de documentos anteriores la FARM ha expresado su preocupación por el uso *alarmista, ideológico y tendencioso de la información que llega a la opinión pública* sobre estos temas. (Documento presentado al CAS en su XVI Reunión Ordinaria de abril del 2009).



F.A.R.M.
FEDERACIÓN DE ASOCIACIONES
RURALES DEL MERCOSUR

Es necesario diferenciar variabilidad climática del proceso de cambio climático. La primera es de impacto inmediato, y afecta a la producción agropecuaria aumentando su exposición al riesgo como consecuencia del clima. Las consecuencias de la variabilidad climática deberán ser atacadas con instrumentos de mitigación de riesgo al alcance de la producción agropecuaria. En tanto que el segundo concepto refiere a las políticas de desarrollo productivo en el largo plazo.

La FARM reivindica la participación activa del sector privado agropecuario en las distintas instancias de discusión y negociaciones que se realicen en relación a estos temas.

Con la expectativa de haber contribuido al mejor tratamiento de los temas que consideramos prioritarios para el desarrollo agropecuario de la región, saludamos a Usted con nuestra mayor consideración,



Dr. Cesário Ramalho Da Silva
Presidente Pro Tempore
FARM